
１ 

 

令和６年第２回豊山町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時 令和６年２月９日（金） 午前９時３０分から午前１０時４０分まで 

２ 開催場所 豊山町役場 会議室３・４ 

３ 出 席 者 

    

 

 

 

  欠 席 者 

教育長          北 川 昌 宏 

教育長職務代理者     小 出 正 文 

教育委員         後 藤 明 美 

教育委員         鈴 木 森 晶 

教育委員         志 水 千 鶴 

なし 

説明のため出席した職員 

 事務局長         安 藤 憲 司 

教育参事         小 出 泰 司 

学校教育課長             菊 地 智 行 

生涯学習課長       栗 山 直 樹 

教育専門員        小 坂 井 美 衣 

書    記 学校教育グループ     川 原 美 香 

 

４ 傍 聴 者 なし 

５ 議  題 日程第１ 前回会議録の承認 

日程第２ 教育長の報告 

日程第３ 付議案件 

（１） 議案第２号  校長等の任免について ※秘密会 

（２） 議案第３号  令和５年度教育費補正予算要求につい

いて ※秘密会 

（３） 議案第４号  令和６年度教育費予算要求について 

※秘密会 

（４） 議案第５号  学校給食費の改定（案）について 

（５） 報告第１号  第１１回豊山町中学校施設整備基本構

想会議について 



２ 

 

（６） 報告第２号  令和５年度第２回豊山町学校給食アレ

ルギー対応検討委員会について 

（７） 報告第３号  「豊山町立小中学校 学校給食におけ

る食物アレルギー対応マニュアル」の改

訂について 

（８） 報告第４号  第１６回とよやまエアポートビューマ

ラソンについて 

日程第４ その他 

 

６ 議事内容 

 開会の宣告（午前９時３０分） 

教 育 長 ： ただいまから、令和６年第２回豊山町教育委員会定例会を開会しま

す。 

  

 【日程第１ 前回会議録の承認】 

教 育 長 ： 議事に入ります前に、お手元に配布されております、令和６年１月

１２日に開催いたしました令和６年第１回豊山町教育委員会定例会

の会議録は、このとおり承認してよろしいですか。 

  （「異議なし」の声） 

教 育 長 ： 第１回豊山町教育委員会定例会の会議録は、承認をいたしますの

で、閉会後に委員の皆様のご署名をお願いします。 

  

 【日程第２ 教育長の報告】 

教 育 長 ： １月２６日の総合教育会議では、不登校対策についてご協議をいた

だきありがとうございました。総合教育会議は教育行政上の課題の中

で重点的に講ずべき施策について首長と教育委員会とで協議をする

場とされています。今回のテーマはまさに喫緊の課題であり、身近な

事例をはじめ支援の在り方、不登校自体に対する認識に至るまで広範

囲にわたる意見交換があり、とても有意義な会議になったと思いま

す。 

 不登校の要因や背景は、複合化し多様化する傾向にあり、地域、学

校、家庭、そして行政が互いに連携して取り組むべき課題であります。

今の社会では、学校に対する考え方もいろいろあることは承知してい

ます。それでも、学校は児童生徒が社会の一員として自立していくた

めの大切な場であり、生きる力を養っていく場であり、義務教育の中

核を担うべき場であって、現在の制度上、その役割はゆるぎないもの
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と考えています。 

不登校という困難な課題に対して関係機関との連携を一層強化し

ながら、できる限りの方策を講じていきたいと改めて考えているとこ

ろであります。 

事 務 局 長 ： この間の事業報告をいたします。 

 ２月６日に、第１８回全国中学生空手道選抜大会出場選手の表敬訪

問がありました。中学２年生男子で、形の部に出場します。 

 ２月７日に、町内校長会議を行いました。 

 ２月８日に、第２回豊山町いじめ問題対策連絡協議会を開催しまし

た。 

  

 【日程第３ 付議案件】 

教 育 長 ： それでは、付議案件に入ります。 

「議案第２号 校長等の任免について」は、豊山町教育委員会の会

議に関する規則第１３条の規定による人事に関する案件ですので、後

程秘密会で審議することでご異議ありませんか。 

 （異議なしの声） 

教 育 長 ： それでは、議案第２号は、後程非公開で審議をいたします。 

また、「議案第３号 令和５年度教育費補正予算要求について」及

び「議案第４号 令和６年度教育費予算要求について」は、豊山町議

会への議案提出前のため、豊山町教育委員会の会議に関する規則第１

３条の規定により、後程秘密会で審議することでご異議ありません

か。 

 （異議なしの声） 

教 育 長 ： それでは、議案第３号及び議案第４号についても、後程非公開で審

議をいたします。 

「議案第５号 学校給食費の改定（案）について」、事務局から説

明をお願いします。 

学校教育課長： ―説明― 

教 育 長 ： ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はございますか。 

近隣の市町村の状況はどうですか。 

学校教育課長： 春日井市が令和６年度から給食費を値上げする、という報道があり

ました。愛日管内の市町村でも、半分ほどの市町村が値上げを検討し

ている状況です。 

志 水 委 員 ： 普通に考えたら、１食あたり３００円台で提供してもらえるのは破

格だと思うので、ありがたいです。個人的には、そこまで負担には思
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いません。 

鈴 木 委 員 ： 公費負担でこれだけ負担していることを強調していただけると、保

護者の方の理解が深まると思います。 

後 藤 委 員 ： 食材費以外の、人件費や光熱水費を町が負担していることを知らな

い人もいるので、説明してもらえると良いと思います。 

小 出 委 員 ： 近隣市町村と比べてどういう状況ですか。 

学校教育課長： 愛日管内で、豊山町よりも低い市町村は、日進市のみです。改定後

の金額が豊山町を上回る市町村は、小牧市や春日井市です。 

教 育 長 ： 豊山町は、１０年間給食費の値上げをしてきませんでした。上がり

幅が大きいように感じられますが、今回の改定で、他の市町村と同額

程度になります。 

 ただいまの議案について、原案のとおり可決してよろしいでしょう

か。 

 （異議なしの声） 

教 育 長 ： 議案第５号は、原案どおり可決されました。 

続いて「報告第１号 第１１回豊山町中学校施設整備基本構想会議

について」、事務局の説明を求めます。 

学校教育課長： ―説明―  

教 育 長 ： ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はございますか。 

本日は、時間の制約もありますので、改めて教育委員の皆様との意

見交換をしたいと思います。 

小 出 委 員 ： 今後のスケジュールを教えてください。 

学校教育課長： 今年度に計画を策定し、改築場所の候補地を示します。令和６年度

以降は、計画に対して意見をもらいます。その後、いつになるかはわ

かりませんが、仕様書の作成や設計に関する作業を行います。一般的

には、基本設計と実施設計に１年ずつかかると言われています。設計

書ができてから、工事を発注することになりますが、建物自体は２年

程度、外構工事を含めるとさらに１年かかります。 

つまり、設計を始めてから工事が終わるまで、５年程かかることに

なります。実際に学校が完成する時期については、まだお示しできる

段階ではないため、ご理解いただきたいと思います。 

後 藤 委 員 ： 改築場所は今年度決めますか。 

学校教育課長： そうです。 

教 育 長 ： 決めるというよりは、教育委員会としての考え方をお示しするとい

うことです。構想会議の意見を踏まえて教育委員会の考えを示し、議

会で決めます。議会で決める前に、財政を預かる首長部局とも協議す
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る必要があります。 

後 藤 委 員 ： 基本構想会議での意見をまとめて、教育委員会にあげていただける

のですか。 

教 育 長 ： 基本構想会議を踏まえて、教育委員会の考えをまとめたいと考えて

います。 

学校教育課長： 目指すべき中学校の在り方は、構想会議の委員の方にまとめていた

だきました。今年度は、どのような中学校にするかという計画書を教

育委員会がまとめ、委員から意見をいただいています。 

鈴 木 委 員 ： 構想会議は、目指すべき姿を示すもので、決定する機関ではありま

せん。教育委員会としては、構想会議で出てきた意見を基に、実現し

てほしいもの、できれば、というものを示しながら進めているイメー

ジです。 

後 藤 委 員 ： 豊山町は、ここで育った子が大人になっても住むことが多い地域で

す。財政状況が厳しいことは理解していますが、将来の住民を育てる

場所となるので、うまく進めていただければと思います。 

小 出 委 員 ： 豊山小学校も改築が必要になってくると思いますが、どのように進

めていきますか。 

学校教育課長： 豊山小学校も豊山中学校と同時期に建てられています。豊山中学校

の改築が終わったら、豊山小学校の改築を考えています。できるだけ

早くやりたいという気持ちはありますが、時期については未定です。 

教 育 長 ： 児童生徒数の推移を勘案しながら、学校全体のあり方を検討してい

かなければなりません。 

続いて「報告第２号 令和５年度第２回豊山町学校給食アレルギー

対応検討委員会について」と「報告第３号「豊山町立小中学校 学校

給食における食物アレルギー対応マニュアル」の改訂について」は、

関連がありますので、一括して事務局の説明を求めます。 

学校教育課長： ―説明― 

教 育 長 ： 続いて「報告第４号 第１６回とよやまエアポートビューマラソン

について」事務局の説明を求めます。 

生涯学習課長： ―説明― 

教 育 長 ： 以上で付議案件を終わります。 

  

 【日程第４ その他】 

教 育 長 ： 次に「その他」の事項に入ります。 

事務局から、その他で報告事項等はありますか。 

学校教育課長： ―連絡事項― 事務連絡（次回定例会の日程） 
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 閉会の宣告（午前１０時４０分） 

教 育 長 ：  これをもちまして、公開の会議による会議を閉会します。 

 関係者以外は退出してください。 

 



令和６年第２回豊山町教育委員会定例会 次第 

 

日 時：令和６年２月９日（金） 

                          午前９時３０分 

場 所：豊山町役場３階 会議室３ 

 

１ 開会の宣告 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長の報告 

 

４ 付議案件 

（１） 議案第２号 校長等の任免について ※秘密会 

（２） 議案第３号 令和５年度教育費補正予算要求について ※秘密会 

（３） 議案第４号 令和６年度教育費予算要求について ※秘密会 

（４） 議案第５号 学校給食費の改定（案）について 

（５） 報告第１号 第１１回豊山町中学校施設整備基本構想会議について 

（６） 報告第２号 令和５年度第２回豊山町学校給食アレルギー対応検討委員会に

ついて 

（７） 報告第３号 「豊山町立小中学校 学校給食における食物アレルギー対応マ

ニュアル」の改訂について 

（８） 報告第４号 第１６回とよやまエアポートビューマラソンについて 

 

５ その他   

 

６ 閉会の宣告 

 

※定例会終了後、「教育委員と校長の懇談会」 
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議案第５号 

 

学校給食費の改定（案）について 

 

学校給食費の改定（案）について、承認を求める。 

 

  令和６年２月９日提出 

 

                豊山町教育委員会教育長 北川 昌宏 

 

提出理由 

 この案を提出するのは、学校給食費を改定するため必要があるからである。 

 



学校給食費の改定（案）について 

１ 改定の内容 

（１） 改定時期  令和６年４月１日 

（２） 改 定 額   

        現行 改定後 差 

小学校 
１食あたり 240円 286円 46円 

月額 4,150円 4,940円 790円 

中学校 
１食あたり 275円 328円 53円 

月額 4,750円 5,660円 910円 

 

２ 改定の理由 

本町の学校給食費は、平成２６年度の改定以降、食材や献立、調理方法の工夫等により
価格を維持してきた。しかし、令和４年度以降、原油価格・物価高騰等の影響により、学
校給食の原材料となる食材についても値上げが続いている。 
令和４年度及び５年度については、保護者の負担増を求めることなく、公費により負担

することで、これまでどおりの献立を提供してきた。しかしながら、今後も栄養バランス
や量を保った献立を提供するには、公費負担分を除いた現行の学校給食費では困難な状況
となっていることから、学校給食費を改定する必要がある。 

 

 

３ 改定額の算出方法 

改定額の算出にあたっては、令和６年度も食材の価格上昇が見込まれることから、令和
５年度の１食当たりの額に、内閣府の令和５年度年央試算（令和５年７月公表）による令
和６年度消費者物価指数（1.9％）を参照し、改定額を算出する。 

 
① 令和 5年度１食あたりの見込額：小学校 281円、中学校 322円 

② 令和 5年度１食当たりの額に令和 6年度物価上昇率（1.9％）を乗じる。 

小学校：281円 × 1.019 ＝ 286.339円 

中学校：322円 × 1.019 ＝ 328.118円 

 ③ ②で求めた額から給食費の額（月額）を算出する。 

小学校：286.339円×基準日数 190÷実施月 11 ≒ 4,940円（10円未満切り捨て） 

中学校：328.118円×基準日数 190÷実施月 11 ≒ 5,660円（10円未満切り捨て） 

 

４ 今後のスケジュール 

令和６年２月 第３回給食センター運営委員会（14日）最終説明 

 豊山町議会説明・令和６年度予算記者発表（下旬） 

 保護者へ周知（下旬） 

３月 教育委員会規則改正 

４月 改定給食費で運用開始 

５月末 改定給食費徴収 

※ 学校給食法第 11 条及び同法施行令第２条の規定により、学校給食の実施に必要な食材料費は保護者

が負担することになっている。 
※  
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報告第１号  

 

第１１回豊山町中学校施設整備基本構想会議について 

 

第１１回豊山町中学校施設整備基本構想会議を開催しましたので、下記のとおり報

告します。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和５年１２月２６日（火） 午前１０時から 

 

２ 開催場所  豊山町役場 ３階 会議室３・４ 

 

３ 出 席 者   

（委 員） 鈴 木 賢 一（会長）、鈴 木 森 晶（副会長）、前 田 治、 

篠 田 弘 男、坪 井 孝 仁、保 科 秀 賢 

  （事務局） 北 川 昌 宏（教育長）、安 藤 憲 司（教育委員会事務局長）、 

小 出 泰 司（教育参事）、菊 地 智 行（学校教育課長）、 

山 永 五 香（学校教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ長）、安 藤 彬（学校教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ主任） 

         ㈱地域計画建築研究所 間 瀬 高 歩、塗 師 木 伸 介 

 

４ 欠 席 者  委員：武 者 一 弘、風 岡 治、池 山 和 徳 

 

５ 傍 聴 者  １名 

 

６ 議  題  １ 建設候補地の比較検討について 

        ２ 目指すべき中学校のあり方について（更なる検討項目） 

 

７ 議事内容【抜粋】 

議題１ 建設候補地の比較検討について 

 事務局より資料１を説明 

（主な質疑・意見） 

・現地建替とスカイプール等敷地では、整備コストの差はどの程度か。 

 →２０％程度と考えている。 

・この先５０年を考えた場合に何を優先すべきか、ということを考える必要がある。 

 →この会議においては中学校の理想について議論をするしかないと思う。 

・生徒目線の評価が無い。今の運動場は狭いイメージがある。生徒たちはどういっ

たものを望んでいるのか。 

 →令和３年度の検討で生徒への意見収集をおこなっている。運動場や教室を広く
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してほしいという意見があった。 

・地域の人も含めた利用者の目線の指標が入ると良い。 

・社会教育センターとの連携を想定した場合、学校内に不要な室も出てくるのでは

ないか。 

 →図書室の相互利用や今後の生徒数の変化も見据えないといけない。 

・駐車場については職員で一定数は埋まるのではないか。 

→新しい中学校においては職員用だけではなく地域利用のための駐車場も必要と

考えている。中学校の駐車場は現在４３台であるが、現在駐車枠外に停めてい

るパートタイム職員の分に加えて来客用も含め６５台程度と設定している。 

・スカイプール等敷地について、空港施設や工場への配慮、臭気対策についてはど

のようなものか。 

→工場敷地内への視線の配慮について意見される可能性がある。食品を扱う工場

より発生する臭いが気になるという意見もある。空港関係については滑走路側

に無線施設があり、建物を建てる際は相談を行うようにと言われている。 

・生徒の安全面から職員室から運動場が見えた方が良い。 

・体育の授業等でケガがあった場合に運動場から保健室に直接入れる形であった方

が良い。 

・運動場に子どもだけという状況はまずいと考える。管理棟をグランド敷地に配置

することは良いと考える。 

・豊山中学校敷地の場合は法律を満たしていたとしても、近隣住民への日照配慮が

必要になると考える。 

・様々な意見を頂いているが、総合的に判断する必要がある。最終は教育委員会に

て判断いただく必要がある。 

 

議題２ 目指すべき中学校のあり方について（更なる検討項目） 

 事務局より資料２を説明 

（主な質疑・意見） 

・現在のエレベーターは狭いため、ストレッチャーが入る等、緊急時に対応できる

サイズにするという記載が必要ではないか。 

・将来的な１クラスの生徒数について３５人が良いのか、それより少ない人数を想

定した方が良いのかについてはいかがか。 

 →中学校の１クラスの生徒数に関する基準について、愛知県は国より少ない人数

を設定している。基準の変更もあるかと思うが、現時点としてこのような記載

とさせていただいている。 

・体育館の椅子の出し入れについて気を遣うことが多い。備品については軽く、儀

礼の際に容易に設営をできるものであると良い。社会教育センターとの連携があ

る場合はそちらで代用出来るものもあると思う。 

・最終的に職員や生徒から意見を聞くことについてどこかに記載しておくと設計の

精度が上がると感じる。特に障がいのある方の意見を聞く機会を設けた方が良い。 



報告第２号 

 

令和５年度第２回豊山町学校給食アレルギー対応検討委員会について 

 

 令和５年度第２回豊山町学校給食アレルギー対応検討委員会を開催しましたので、下

記のとおり報告します。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和５年１２月１８日（月） 午後２時～午後３時 

 

２ 開催場所  豊山町役場３階 会議室３・４ 

 

３ 出 席 者  豊山町学校給食アレルギー対応検討委員会委員 

        委 員：松 永 千 鶴、野 﨑 千 佳、伊 藤 和 代、 

渡 邉 志 保、松 久 南 生、上 原 正 子 

        事 務 局：北 川 昌 宏 教育長、山 下 美 幸 給食センター所長、 

山 永 五 香 学校教育グループ長、川 原 美 香 主任 

４ 欠 席 者  委  員：伊 藤 貴 範、山 里 晴 美 

 

５ 議題 （１） 「豊山町立小中学校 学校給食における食物アレルギー対応マニ

ュアル」の見直しについて 

     （２） 意見交換 

 

６ 議事内容【抜粋】 

議題（１）「豊山町立小中学校 学校給食における食物アレルギー対応マニュア

ル」の見直しについて 

（資料に基づき事務局説明） 

【主な意見等】 

   ・生卵のみにアレルギーがある児童生徒は、何人くらいいるか。 

   →各学校に数名ずついると聞いている。 

   ・マニュアルの修正に気が付かないと、これまでどおり学校生活管理指導表を

書いてしまい、卵を食べられない人がいるかもしれないため、保護者の方に

説明をしてほしい。 

・マニュアルが変わったということは、全員に話して良いことだと思う。改め

て学校生活管理指導表の提出を求める必要はないと思うが、アレルギー対応

をするかどうかを保護者に確認することは必要。 

   →在校生の方については、学校から卵アレルギーの対応について保護者に確認



してもらう。対応を希望する方は、面談を行いアレルギー対応を行う。 

    新１年生については、学校生活管理指導表を提出してもらい、最初の年は面

談を行う。 

   ・学校生活管理指導表の、生卵アレルギー向けの記入例を作るのであれば、医

師が理解しやすいように書いてもらえればと思う。 

 

議題（２）意見交換 

【主な意見等】 

 ・アレルギー除去食の提供は順調か。 

→問題なく行えている。 



報告第３号 

 

「豊山町立小中学校 学校給食における食物アレルギー対応マニュアル」 

の改訂について 

 

 「豊山町立小中学校 学校給食における食物アレルギー対応マニュアル」を下記のと

おり改訂しましたので報告します。 

 

記 

 

１ 改訂の概要 

（１）基本方針に、学校給食では「生卵（生卵を使用したマヨネーズ、アイスクリーム

等を含む）」を提供しないことを明記した。【４、５頁、様式第１別紙、様式第４（記

入例）】 

（２）特定原材料に「くるみ」を追加した。【１１頁】 

（３）その他所要の改訂を行った。 

 

２ 適用開始時期  令和６年度から 

 

３ 保護者への周知 

令和６年１月１１日付けお知らせ文書（別添）を、ホーム＆スクール（保護者宛て

連絡アプリ）で配信した。卵アレルギーを持つ在校生の保護者に対しては、併せて学

校から同文書を配布した。 

 

４ 生卵のみにアレルギーがある児童生徒への今後の対応 

（１）新小学１年生 

アレルギー対応マニュアルに沿って、学校生活管理指導表の提出を依頼し、４月

にアレルギー面談を行う。面談を行った結果、学校給食の提供が可能であると認め

られた場合は、卵を給食で提供する。 

（２）在校生 

アレルギー対応の希望を改めて保護者に確認する。 

  ※生卵以外にもアレルギーがある場合は、通常通り４月にアレルギー面談を行う。 



 １ 

報告第４号 

 

第１６回とよやまエアポートビューマラソンについて 

 

 豊山町体育協会主催により第１６回とよやまエアポートビューマラソンが下記のと

おり開催されますので報告します。 

 

記 

 

■第１６回とよやまエアポートビューマラソン開催要項 

 

（１）開催趣旨 

マラソンやジョギングなど、走る楽しみを生涯にわたり続けていけるスポーツ競

技の普及、また、住民の健康づくりや体力づくりの振興に向け、ミニ・マラソン大

会を開催する。 

 

（２）主催・主管 

  主催：豊山町体育協会 

主管：第１６回とよやまエアポートビューマラソン実行委員会 

 

（３）後援・協賛・協力 

   後援：豊山町、豊山町教育委員会、中日新聞社 

協賛：名古屋空港ビルディング㈱はじめ 17社 

協力：豊山町交通安全協会、豊山町防犯協会、豊山町スポーツ少年団、 

豊山町スポーツ推進委員、豊山太鼓研究会 

 

（４）開催日 

   令和６年２月２５日（日） 雨天決行 

    午前８時００分～８時３０分 受付 

                  オープニングアトラクション(豊山太鼓研究会) 

    午前８時４０分～９時００分 開会式 

    午前９時１０分              競技開始 

    午前１１時３０分      閉会式（競技終了後） 

 

（５）会場・コース 

 開・閉会式：神明公園内 航空館ｂｏｏｎ前 駐車場 

 コース：航空館ｂｏｏｎ駐車場⇔大山川堤防道路 

 

 



 ２ 

（６）種目・参加人数 

距離 部門 参加人数 スタート時間 

マラソン 

2.1㎞ 

１部 小学１～３年生男子 70人 
9時 10分 

２部 小学１～３年生女子 33人 

３部 小学４～６年生男子 92人 
9時 30分 

４部 小学４～６年生女子 39人 

５部 中学生男子 32人 
9時 50分 

６部 中学生女子 ９人 

マラソン 

4.1㎞ 

７部 一般男子 40歳未満（高校生以上） 21人 

10時 20分 
８部 一般男子 40歳以上 60人 

９部 一般女子 40歳未満（高校生以上） ９人 

10部 一般女子 40歳以上 12人 

ジョギング 

2.1㎞ 
11部 小学生以上 149人 11時 00分 

 計 526人  

 

（７）表彰 

【１部～６部】１位～５位入賞者に賞状と賞品、６位～８位に賞状 

【７部～10部】１位～５位入賞者に賞状と賞品 

※その他完走者全員に完走証、成績証明書、参加者全員に参加賞 

 

（８）過去の参加人数  

H29 H30 R元 R２ R３ R４ 

881人 733人 中止 中止 中止 529人 
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